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 儀我 美一 

教授 
 
数学の研究は、いろいろなタイプの方がさまざまな考え方で進めていくと、全体としてうまくいくように思えます。しかし、世間での数学研究者というと、多くの人にと
って訳のわからない難問をあっという間に解いてしまう人というイメージが強いのではないでしょうか。確かに東大数理には、難問解決にすぐれ、また壮大な理論を
構築される、すばらしい数学研究者が大勢いらっしゃいます。私はそのような方々とは異なり、試験問題をたちどころに解けるタイプではありませんでした。与えられ
た枠組の中で早く回答を出すことより、新たな枠組や、新たな方向性を創っていくことに向いているようでした。碁や将棋に例えると、対局で強いというのではなく、
おもしろいゲームを創るという方向です。 
幸いに共同研究者に恵まれ、ナヴィエ・ストークス方程式、半線型熱方程式、平均曲率流方程式、特異拡散方程式といった微分方程式に対して、数学解
析の新しい方向性を打ちだすことができました。当時は試行錯誤でしたが、当該分野を研究する今日の大学院生ならば皆ご存じのようなことも多く、改めて数
学の進歩の速さを感じます。一方、私が興味を持っているさまざまな課題の中には、方向性を打ちだすというにはまだ不十分な課題がいくつもあります。今後は、
それらの研究を前進させてまいりたいと思います。 
このように、数学の研究には、難問解決や、壮大な理論を構築するという路線ばかりではなく、私のようなアプローチも必要であると思います。しかし、最近の評
価システムですと、このようなアプローチは特に若い人にとって非常にやりにくくなっていると思います。どうしても、はやっている分野でたくさん論文を書くという方向に
なりがちです。もちろん、それはある時期には必要でしょうが、皆がずっとそのような方向になってしまっては危険であると思います。 
私は赴任以来、科学研究費等に恵まれたこともあり、研究支援という面で、いろいろな方に支えられてきました。おかげさまで、忙しい中でもある程度の成果をあ
げることができました。このような支援がなければ、10 を超える国際学術雑誌のエディターを務めることはできなかったと思いますし、国際研究集会等も開催でき
なかったかと思います。支えてくださった皆様方に心から感謝申し上げます。 
 
入江 慶 
 
准教授 
 
三年前に着任の挨拶を書かせていただきましたが、今年度末で退職することになりました。東大数理にお世話になるのは学部生のとき以来でしたので、着任当
初はときどき学部生の頃に戻ったような感じがすることもありました（大学周辺のお店で当時から続いている店が多かったのも一因かもしれません）。 
一方で、教員という立場になって新たに感じたことも色々あります。その一つは、数理の研究・教育活動が（特に年長の）先生方の献身的な努力によって支え
られている、という実感です。特に本年度、コロナ禍により次々と難題が持ち上がる中での多くの先生方の働きぶりには（私に見えているのは一部だと思います
が）頭が下がる思いがしました。 
また、この三年間いくつかの授業を担当させていただき、学生の方々と接する機会を持てたことは貴重な体験でした。ただ残念だったのは、本年度は対面で講義
を行う機会が一度もなかったことです。特に一年生の授業を持つのは（ほぼ）初めてで楽しみにしていたのですが、全てオンライン講義となってしまいました。学
生の方々にとっても大変な年だったと思いますが、それにもかかわらず多くの方が熱心にレポート課題に取り組んでくれたことは非常に印象的でした。 
約一年前から本格化したコロナ禍により、世界中で本当に多くの方が大変な思いをされていると思います。その中で、職業として数学を行えることの有難さを改
めて強く感じています。四月からは京大数理研にうつりますが、この気持ちを忘れずに数学の研究・教育に取り組んでいきたいです。 
三年間という短い間でしたが、（特に幾何系の）同僚の先生方、事務の方々、そして学生の方々、多くの方にお世話になりました。どうもありがとうございました。
困難な社会状況が続いていますが、東大数理の発展と構成員の皆様のご健康を願っています。 
 

 
 
 

 久保田 典子 
 
教養学部等図書課情報管理チーム数理科学研究科図書室担当 事務補佐員 
 
2020年 3月に数理図書室にまいりました久保田と申します。図書係で研究室図書や見計らい選定、テキスト展示などを担当しております。以前に駒場図書
館に勤務していたので、約 10 年ぶりの駒場です。子どもが通っていた保育所のお散歩を見かけると懐かしく、変わらない駒場の日常を感じますが、資料をとりま
く環境は大きく変わっているのを実感する日々です。図書室は数学専門図書室で、少し敷居が高く感じるかもしれませんが、良書が揃った素敵な図書室です。
ぜひお時間のある時に覗いてみてください。まだ至らない点が多く勉強の毎日ですが、研究・教育に少しでもお役に立てるよう努めてまいりますので、皆さまどうぞ
よろしくお願いいたします。  

退職される先生からのことば 

新任紹介・職員 
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